

Miércoles, 6 de julio 2011

# Salud

 

Local Temas Al minuto Lo más La Vanguardia TV Fotos Gráficos

Portada Internacional Política Economía Sucesos Opinión Deportes Vida Tecnología Cultura Gente Ocio Participación Hemeroteca  
 ES Magazine Barcelona Metrópolis Ciencia Salud Medio ambiente Servicios Comunicación La Contra Vanguardia de la Ciencia

Salud

## Los geriatras denuncian que los ancianos no reciben la atención adecuada

Las personas mayores no siempre son atendidas por profesionales especializados en la materia

Salud | 08/06/2011 - 17:40h

6 865 visitas Notificar error Tengo más Información

Me gusta 20 Menéalo 0 @LaVanguardia

Madrid (Efe).- Los responsables de la Sociedad Española de Geriátría y Gerontología (SEGG) han denunciado hoy que los ancianos en España "no están recibiendo una correcta asistencia" ya que no siempre están atendidos por profesionales especializados en esta materia, para lo que serían necesarios unos 400 profesionales más.

Actualmente, según estimaciones de la SEGG, hay entre 350 y 400 geriatras que trabajan en la red pública sanitaria española, y sería necesario doblar su número hasta llegar a los 800 para que los ancianos de más de 85 años, con problemas de salud y dependientes, recibieran la asistencia adecuada.

Estas son algunas de las reivindicaciones planteadas por el presidente de esta sociedad médica, Pedro Gil Gregorio; el vicepresidente, Jose Antonio Serra, y el secretario general, Alfredo Bohórquez, que han presentado en rueda de prensa un plan estratégico de tres años de duración en el que se marcan las directrices para mejorar la calidad y el buen trato a los mayores.

Una cuestión nada baladí si tenemos en cuenta que en 2020 el 20 por ciento de la población estará representado por personas mayores, que la esperanza de vida es superior a los 80 años y que la inmensa mayoría de los ancianos prefiere vivir en su domicilio, ha señalado.

Los miembros de la SEGG han constatado que hay "grandes desigualdades" en la implantación de la geriatría en la red sanitaria pública de las Comunidades Autónomas. En Andalucía, por ejemplo, según Serra, no hay ningún geriatra en los centros públicos, y en el País Vasco tampoco es evidente su presencia, algo que no sucede en comunidades como la de Madrid y Catalunya en la que los ancianos tienen ese "plus de calidad de atención".

Y su implantación "es necesaria", según los doctores, porque los ancianos no son sólo personas que tienen problemas médicos, enfermedades crónicas, como diabetes hipertensión o cardiopatías.

Además, sufren problemas físicos, dificultades para levantarse de la cama, para salir a la calle o simplemente para vestirse; otros, mentales, como depresión e incluso demencia, y también sociales, ya que muchos de ellos viven solos.

Los ancianos consideran que lo más importante para su calidad de vida es que "puedan hacer las cosas por sí mismos, ser independientes", no cómo tenga la tensión o el azúcar, según han podido comprobar los geriatras en sus consultas.

De ahí, argumentan los especialistas, la conveniencia de realizarles una valoración geriátrica, aquella que contempla una médica, física, mental, cognitiva y social. Con esos factores, los geriatras hacen una lista de problemas y posteriormente un plan de cuidados, y a partir de todos esos datos consiguen hacer una "foto robot real" del anciano para que pueda ser tratado mejor y con menos fármacos ya que no se cruzan los de los distintos especialistas que les ven para sus problemas médicos.

"La valoración geriátrica alarga la calidad de vida", señalan los geriatras, quien no obstante subrayan que la geriatría está dirigida a un grupo de ancianos muy especial -mayores de 75 años, con pluripatologías, frágiles y dependientes- ya que no todas las personas mayores lo necesitan.

Las que sí lo requieren tendrían que gozar, según la SEGG, de un sistema de calidad homogéneo que contemple objetivos de su plan estratégico: mejorar la asistencia geriátrica. La

Publicidad

**JUEGUE 100 APUESTAS POR 2.99€**  
**Gran Bote 185.000.000€ en Euromillones**



Peña Euromillones 100x1.  
 ¿Como funciona?  
 Tu haces tu apuesta de Euromillones y la compartes con otras 99 personas. Si te toca, el 50% del premio es para ti, el resto, lo compartes.

Visita la página oficial de la técnica del 100x1

LAVANGUARDIA.COM Ofrecido por Ventura24.es

ANUNCIOS EXPRESS LAVANGUARDIA.COM

**Pon tu anuncio desde casa**



Con Anuncios Express en tan sólo 5 pasos puedes poner tu anuncio desde casa

**Esto son Anuncios Express**



Pon tu anuncio desde casa, desde la oficina... en sólo 5 pasos.

[Publica tu anuncio](#)

Publicidad

### LO MÁS

#### LO MÁS VISTO

- 1 [El Gobierno da marcha atrás y decide anular el canon digital](#) 25072 visitas
- 2 ["Da instrucciones nocturnas a tu cerebro, ¡y obedecerá!"](#) 18452 visitas
- 3 ["No hay nada más tonto que un test de inteligencia"](#) 17540 visitas
- 4 ["Entre que son funcionarios y del Ministerio de Cultura, que son idiotas..."](#) 14138 visitas
- 5 [Detenidos dos atracadores que trataron de robar el móvil a un mosso de paisano](#) 12595 visitas

#### LO MÁS COMENTADO

[Ir a Lo más](#)

### AL MINUTO

- 12:02 [Mika Myllyla, oro olímpico en Nagano'98, encontrado muerto en su domicilio](#)
- 11:57 [Tailandia se consolida como destino de turismo médico](#)